

# Des postes électriques pour de jeunes artistes

**PEIPIN** Des acteurs locaux s'engagent pour sortir des jeunes de la galère

**S**ortie de Peipin, sur la route de Sisteron, un poste électrique jusqu'alors banal est aujourd'hui joliment peint. C'est l'œuvre du Sisteronais Thomas et des Peipinois Théo et Dylan, trois jeunes en quête d'avenir, et mis sur de bons rails grâce à l'opération "10 postes, 10 villes". C'est une initiative conjointe du Syndicat d'Énerg'e (SDE) des Alpes-de-Haute-Provence et d'Enedis Alpes du Sud, avec l'aide de la commune de Peipin et de l'Association départementale de sauvegarde de l'enfant à l'adulte (ADSEA). Au-delà de la valorisation du patrimoine urbain public, ce programme vise à aider des jeunes exclus du marché du travail.

## 25 chantiers de ce type dans le département

Une équipe mobile de l'ADSEA 04 repère ces jeunes et leur propose de participer à ce mini-chantier de quelques jours sous la direction du graphiste Julien Marin. Ils sont payés, et participent ainsi à un travail valorisant, collectif, et dans un cadre professionnel. Mais ils ne sont pas laissés dans la nature pour autant ensuite. L'ADSEA 04 et la Mission Locale les accompagnent dans leurs projets de vie, professionnellement et administrativement. Au mo-



Un ruban bleu blanc rouge, une inauguration en bonne et due forme pour le très beau travail de Thomas, Théo et Dylan. / PHOTO J.-M.D.

ment d'inaugurer ce poste électrique superbement repeint, Robert Gay, président du Syndicat d'Énergie 04, visiblement ému, ne cachait pas sa satisfaction : "Je remercie ces jeunes pour ce très beau travail, et ce travail se voit. On donne ainsi l'envie à des jeunes de se lever le matin et d'aller au travail. Pour moi, c'est ce qui compte le plus. Le SDE 04 fédère 198 communes, et ce chantier est le 13e sur les 25 chantiers de ce type prévus. Cela remet le pied à l'étrier à plus de 120 jeunes!". Denis Aubertin, chargé de relations territoires pour Enedis Alpes du Sud, mettait l'accent sur l'exclusion nu-

mérique : "Ce projet entre aussi dans le cadre de la lutte contre l'exclusion numérique, et nous y tenons. Les jeunes travaillent ainsi sur la modélisation numérique des projets, de façon à utiliser l'outil numérique et à s'y familiariser".

Frédéric Dauphin, maire de Peipin levait alors son verre au travail de ces jeunes en précisant que le résultat plaisait beaucoup à la population. Coût du projet Peipinois : 6 557 euros\*

J.-M.D.

\*Mairie : 2 957 €, ADSEA 04 : 1 600 €, SDE 04 : 1 000 € et Enedis : 1 000 €.



## Thomas 19 ans

Souriant, détendu, Thomas, Sisteronais de 19 ans, est l'un des trois jeunes acteurs de ce projet. Il nous parle sans détour de sa vie, de cette expérience : "J'étais dans une grosse galère, je me suis retrouvé peu à peu à la rue... Si Claire, de l'ADSEA 04 n'avait pas arrêté sa voiture à Sisteron pour me parler, je ne sais pas si je serais ici avec vous. Je suis aujourd'hui motivé, j'ai beaucoup d'accompagnements, dans le chantier mais aussi en dehors, on s'est vu plusieurs fois, on m'a aidé... Ça m'a fait du bien lorsque je n'arrivais plus à dormir, je ne mangeais pas car je n'avais pas d'argent... Je les remercie vraiment beaucoup, je veux persévérer, sauter sur toutes les occasions, je veux aller loin même si parfois c'est compliqué". Un témoignage direct, très fort, et avec un sourire réconfortant.